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O ENTREVISTA. HUGO LAVADOS MONTES, Rector de la Universidad San Sebastián: 

“Eliminar el CAE es perjudicar a los más 
pobres por favorecer a los que no lo son...” 
VISITA A VALDIVIA. 

Autoridad 
universitaria 

reflexionó 
sobre la 
alianza con el 
Centro de 
Centro de 
Estudios 
Científicos 
(CECs); la 
incorporación 
de 
investigadoras 
y estudiantes 
en las 

  

carreras 
STEM; 

además de los 
desafíos que 
enfrenta hoy E aceso ena 
laeducación — sarasan secnsiáncargoque 
superon "RNE, 

está a la cabeza de una delas 
instituciones privadas de edu- 
cación superior que, tras 35 
años de historia, cuenta con 
una delas mayores cifras dees- 
tudiantes matriculados en todo 
el país y que tiene en Valdivia 
una de sus sedes con amplio 
crecimiento. También una que 
marca algunos hitos recientes 
de amplia repercusión, como 
su alianza con el Centro de Es- 
tudios Científicos (Cecs), que 
dirige el doctor Claudio Buns- 
ter. 

Lavados estuvo hace pocos 
días en la capital de Los Ríos, vi- 

66 
La gratuidad trae 
aparejada un con- 
junto de restriccio- 
nes y controles que 
no nos parecen ade- 
cuados para el desa- 
rrollo de una univer- 
sidad.Cuando los re- 
cursos dependen en 
gran parte del finan- 
ciamiento público, 
no es raro que em- 
piecen a existir difi- 
Cultades...” 

    EL RECTOR LAVADOS ESTUVO EN VALDIVIA HACE POCOS DÍAS. SE REUNIÓ CON DOCENTES DE COLEGIOS Y CON LOS EQUIPOS ACADÉMICOS DE LA SEDE LOCAL DE LA USS 

66 
Creo que hoy todo el 
sistema está sufrien- 
do un estrés finan- 
ciero, que preocupa 
por las perspectivas 
de desarrollo futuro 
y porque las univer- 
sidades ya están en- 
frentando una serie 
de otros desafíos. 
Por ello estamos 
atentos a lo que pue 
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sitó el Cecs y analizó para Dia- — ¿Ese desarrollo, está asociado al 
rio Austral algunos aspectos — aumento de matrículaque ha ex- 
del trabajo conjunto de la USS — perimentado la USS durante los 
con esa institución. últimos años? 

-Creo quelas familias y los estu- 
¿El CECs esuna apuesta parafor-= — diantes ven en la USS un proce- 
talecerla investigacióncientifica?.— so de desarrollo y de consolida- 
Nola llamaría apuesta, porque — ción, un caminoa la excelencia 
es el CECs y su trayectoria es — donde contamoscon investiga- 
ampliamente reconocida, se — ciones y proyectos de vincula- 
sabe quiénes son. Para noso- ción con el medio que se ajus- 
ros es muy importante esta — ten alas necesidades del país. 
alianza porque estos investiga- Además, en docencia de pre- 
dores también se suman a la. grado hemos aplicado criterios 
docencia de la universidad. de flexibilidad, acorde a los 

El desarrollo del Doctorado en — nuevos tiempos. 
Física Teórica (abierto esteaño  Sumamos infraestructura en 

en Valdivia).tiene que ver con — distintas formas y vamos a te- 
eso. ner un nuevo centro de salud 
Por esoel CECsesmásqueuna — que ampliará los campos clíni- 
apuesta, tiene una mirada de cos donde nuestros estudian- 
proyección y desarrollo dela tes realicen sus prácticas, en 
universidad hacia el futuro. —— carrerascomo Medicina. 
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Tema del día 

35 años 
de vida tiene la Universidad San Sebastián. Fue fundada en 
1989, en Concepción, por iniciativa de Raúl Poblete Almendra 
y Javier Pivcevic Bayer. 

2004 fue el año 
de inauguración de la sede Valdivia de la USS, sumando así 
cuatro casas de educación superior en la región, junto a INA- 
CAP, Universidad Austral y Universidad Santo Tomás 

DIARIO AUSTRAL | Lunes 8 de abril de 202413, 

2008-2010 neaperioco 
en que Hugo Lavados Montes se desempeñó como ministro 
de Economía, durante el primer gobierno de la Presidenta Mi- 

chelle Bachelet 

  

tviene de la página anterior) 

También vamos a mirar 

con más calma otros espacios 
de expansión y dar mejor uso 
de la que tenemos, siempre 
pensando en los estudiantes 
sean no sólo buenos profesio- 
nales, sino que también bue- 
nas personas. Esperamos tener 
novedades a fines del primer 
semestre. 

La USS sumó56 profesores a su 
planta, ¿esseñal deque la univer- 

los no tan jóvenes, porque nos 
interesa mucho los programas 
de continuación de estudios 
llamados Advance, porque es 
una necesidad, ya que hay mu- 
chagente con carreras denivel 
técnico y aspira a una carrera 
profesional y deben tener esa 
posibilidad. 

¿Cuálessu mirada hacialaincor- 
poración de mujeres como estu- 
diantes de carreras científicas y 
  sidad está mil con proyec- 

ción estasede? 

-La USS está mirando con pro- 
yección todas sus sedes. Tene- 
mos un plan de desarrollo aca- 
démico donde estamos desa- 
rrollando actividades deinves- 
tigación nuevas, centros de es- 
tudio, y en forma importante 
contratación de académicos 
con grado de doctor. Sin duda 
queremos fortalecer la sede 
Valdivia con investigación, en 
ese sentido ya tenemos dos 
doctorados que tienen base 

| Doctorado en Física 

Teórica y el Doctorado en Psi- 
cología y Salud Mental. Ade- 
más, hay otros que están en 
análisis. 
La virtud de tener doctorados 
es que genera más investiga- 
ción. 
Ahora, elgran desafío es vincu- 
larnos con los grandes temas 
dela región, del entorno y de 
qué manera logramos que las 
sedes Valdivia y Dela Patago- 
nia (en Puerto Monto, puedan 
complementarse. 
Aquí en Valdivia nos interesa 
continuar con un desarrollo de 
más programas de postgrado y 
deadvance (continuidad de es- 
tudios), de forma tal de aten- 
der las necesidades de la Re- 
gión de Los Ríos. 
Desde ese punto de vista, lalle- 
gada de Juan Andrés Varas co- 
mo vicerrector académico ad- 

junto va en esa dirección: la de 
seguir consolidando nuestros 
programas académicos. Esta- 
mos convencidos que, dada su 
trayectoria y experiencia, tiene 
mucho que aportar. 

  

VÍNCULOS 
Desdeesa perspectiva de proyec- 
ción ¿qué tan importante es el 
vinculoentrela SS y loscolegios, 
losestudiantes de enseñanza me- 

dia? 
-La relación con los colegios es 
clave para nosotros. 
Queremos quesepan qué esta- 
mos haciendo y cuáles son 
nuestros planes. 
También nos vinculamos con 

-Hay un tema social y de cam- 
bio cultural que es muy impor- 
tante. 

Un país no se puede desarro- 
llar plenamente si no desarro- 
lla las potencialidades que tie- 
nen todos sus habitantes. Por 
cierto, en investigación cient 
fica un grupo importante está 
compuesto por mujeres, y es 
necesarioimpulsarlas con más 
fuerza. 
En particular, estamos muy 
contentos conla incorporación 
de distintas investigadoras y 
académicas de alto nivel y que 
son pilares dentro dela univer- 
sidad. 

  

FINANCIAMIENTO 
EDUCACIÓN SUPERIOR 
El rector Lavados también ana- 

lizóel contexto de la educación 

superior en el país, queatravie- 
sa por múltiples desafíos: gra- 
tuidad, inclusión, fin del CAE 

(Crédito con Aval del Estado). 

-Existe un gran debate con res- 
pectoa que el financiamiento de 
la Educación Superior, se lleva 
unagran parte del presupuesto 
quesenecesita para la educación 

escolar, ¿qué opina al respecto? 
Efectivamente. Se necesita fo- 
calizar los recursos. 
La USSno estáadscritaa lagra- 
tuidad, pese a ello la universi- 
dad se sustenta. La gratuidad 
trae aparejada un conjunto de 
restricciones y controles que 
nonos parecen adecuados pa- 
ra.el desarrollo de una univer- 
sidad. Cuando los recursos de 
una universidad dependen en 
gran parte del financiamiento 
público, no es raro que empie- 
cen a existir dificultades cuan- 
do hay problemas de gasto fis- 
cal. 
Hoy, hay dos vías por las cuales 
eso está repercutiendo: según 
lo que han señalado univer: 
dades adscritas ala gratuidad, 
losaranceles no están cubrien- 
do verdaderamente todos sus 
costos; y segundo, porque ha 

    

66 
Hay un cambio cul- 
tural muy importan- 
te Un pais no se pue- 
de desarrollar plenas 
mente si no desarro- 
lla las potencialida- 
des que tienen todos 
sus habitantes...” 

habido cierta reducción de los 
gastos en investigación en cien- 
cia y tecnología. (...) Creo que 
hoy todo el sistema está su- 
friendo un estrés financiero, 
que preocupa por las perspec- 
tivas de desarrollo futuro y por- 
que las universidades ya están 

  

EL RECTOR LAVADOS SE REUNIÓ CON LOS INVESTIGADORES DEL CENTRO DE ESTUDIOS CIENTÍFICOS. 

66 
En particular, esta- 
mos muy contentos 
con la incorporación 
de distintas investiga- 
doras y académicas 
dealto nivel y que 
son pilares dentro de 
la universidad...” 

enfrentando una serie de otros 

desafíos. 

Por ello estamos atentos a lo 

que pueda ocurrir con anun- 
cios comola condonación y eli- 

minación del CAE. 

Para nosotros es muy impor- 
tante que exista un sistema de 
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66 
Creo, eso sí, quelo 
mejor para Valdivia y 
para el sistema uni- 
versitario chileno, es 
que la Universidad 
Austral logre superar 
sus problemas. Eso es 
lo que uno desea...” 

financiamiento a los estudian- 
tes que no acceden ala gratui- 
dad. 
En ese sentido, no se entiende 
mucho dónde está la lógica, 
porque eliminar el CAE ocon- 
donarlas deudas es perjudicar 
alos más pobres por favorecer 

La mirada del 
economista 

'eHugo Lavados Montes es Eco- 
únomista y fue ministro del ra- 
mo entre 2008 y 2010, enel pri- 
mer gobierno de la Presidenta 
Michelle Bachelet, Desde esa 
perspectivaanalizalasituación 
actual del país. 
¿Creequeel Indicador Mensual de 

Actividad Económica (IMACEC) de 

febrero (4,5%) son buenas noti- 

cias? 

-Es una buena noticia. Ahora, 
hay características bastante es- 
peciales del mes, por eso, creo 
que es preferible mirar si hay 
una cierta tendencia de recu 
peración cuando tengamos el 
dato del primer trimestre 2024. 
Recordemos que el día adicio- 
nal de febrero de este año vaa 
tener una contrapartida, ya 
que hubo dos días menos en 
marzo. 
Sin embargo, creo que eso no 
tieneun correlato necesario co- 
mo mirada hacia adelante, por- 
quelo más relevante siempre, 
en términos de dinamismo en 

la actividad económica, tiene 
que ver con la inversión, la cu- 
al está muy disminuida, con 
caída incluso en relación con 
los años anteriores. Eso tam- 
bién refleja una baja de expec- 
tativas respecto al futuro, que 
es lo que motiva a hacer inver- 
siones a las personas que tie- 
nen recursos, a las empresas 
que quieren invertir, 
Además de esto, las dificulta- 
des que existen en muchos ca- 
sos para la aprobación de pro- 
yectos, la permisología, que de- 
mora y dificulta ciertas cosas. 
Dentro de este conjunto, está la 
construcción, actividad que es- 
tá muy deprimida, y que tiene 
un componente muy impor- 
tante de dinamización del em- 
pleo. es 

alos queno son más pobres. 

SITUACIÓN DE LA UACH 
Lo que ocurre en la Universidad 
AustraldeChile, sucrisisfinancie- 
ra ¿debiese ser un llamado de 
atencióna lasotras universidades 

enelámbito dela gestión? 
«Desde fuera es difícil opinar. 
Creo, eso sí, que lo mejor para 
Valdivia y para el sistema uni- 
versitario chileno, es que la 
Universidad Austral logresupe- 
rar sus problemas. Eso es lo 
queuno desea. s 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/04/2024
    $519.166
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      14.400
       4.800
       4.800
      74,59%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


